

2024年がスタート

元旦から好天に恵まれ、初日の出を拝みながら今年は幸先の良いスタートが切れたものと思っておりましたが、夕方には石川県で震度7の地震があり、土砂崩れや家屋の倒壊、津波や火災などににより多くの被害が発生しました。犠牲となられました方々、被災された皆さまに謹んでお悔やみとお見舞いを申し上げます。

改めていつ起こるか分からない自然災害に対する備えや危機管理の重要性を感じ、身の引き締まる思いであります。市として国・県と連携しながら被災地支援のため職員の派遣や物資の提供を行っております。また、日本赤十字社では被災された方々を支援するため、義援金を受け付けています。今できることとして、市（日本赤十字社千葉県支部匝瑳市地区）でも募金を受け付けておりますのでご協力をお願いいたします。

さて、いよいよ始まった2024年。今年はおうるう年でもあり、オリンピックイヤーとなります。多くのアスリートたちはオリンピック出場や、オリンピックでのメダル獲得を最大の目標に新年を迎えたことと思います。新たな抱負を立てて新たなスタートを切るにはアスリートの目標の立て方が参考になります。



例えば、大谷翔平選手が使っていた目標達成シートは、ご存じの方も多いいと思います。高校時代の監督の教えにより作成したこのシートは、9×9の合計81マスを中心に大きな目標（夢）を置き、周囲に細分化した目標を書き込んだものです。シートを作成する際、なるべく具体的に、また少し高い目標を書き込むようにしたと話しています。一つの大きな目標を達成するために必要な要素を細分化し「かなえたいこと」への道のりを確立したところで、一度に目標達成は難しいですが、そこでより具体性を高めると、目標を見失わずに進めるそうです。皆さまも活用してみたいかがでしょうか。国内全体でスポーツの機運が高まりを見せる中、選手の活躍に期待するとともに新たなヒーローの誕生を楽しみにしたいと思えます。



大谷翔平選手より送られたグローブが匝瑳市にも届きました

匝瑳市長 宮内康幸

匝瑳探訪

龍への願い

八日市場を歩く

今年「辰年」に当たります。「龍・竜」は神話、伝説上の生きもので水をつかさどる神様とされ、年の始めに龍にまつわる寺社や地名などが話題となりました。市内には龍尾寺や龍頭寺など寺の名に「龍」が使われているものが5カ寺あります。

このほど祇園祭で知られる八日市場・八重垣神社で、龍の描かれた奉納額（絵馬）を見ました。縦約98cm、横約180cmの彩色され

た大きな額の中央部分に大きな口を開けた龍と、その右側にスサノオノミコトと見られる神が龍をにらみ付けるさまが描かれています。左下の部分には願主奈良屋藤四郎はじめ酒屋、磯屋、竹屋伊藤、並木、柿岡などの屋号や姓を名乗る奉納者22人の名前が書かれ「門前町」とあることから見徳寺門前、現在の万町の人たちが奉納したのでしょうか。

奉納年は、1843（天保14）年3月吉日と読み取れます。この年は、1840（天保11）年2月1日晩の「八日市場の大火」から3年後に当たります。この大火で現在の八重垣神社（当時は天王宮）も焼失しており、いつ本殿や拝殿が再建されたかを正確に知る記録は現在まで見つかっていません。

当時450軒を超える八日市場村の氏子たちが総力を挙げて本殿や拝殿の再建に取り組んだのでしよう。

この額は当然拝殿に掲げられたでしょうから、1843年には再建が成ったと見るのが妥当でしょう。

天王社の祭神・スサノオノミコトが火難除けの龍をしっかりとにらみ付ける図が描かれたこの額は、二度と火災で焼失することがないことを願って奉納されたのでしょうか。（市文化財審議会委員・依知川雅一）

八重垣神社の奉納額



圓秘書課広報広聴班

☎73・0080

文芸コーナー

力作募集中

宛先：匝瑳市秘書課広報広聴班
〒289-2198 匝瑳市八日市場八793番地2
☎73・0080 FAX72・1114

短歌

依知川 雅一 推薦

冬の空冴え冴えとして澄み渡り

山茶花咲きて紅に燃ゆ

筑波嶺の裾野は広きひつじ田に
今しばらくの静けさにあり

掘り出すことが今の悩みに

バラの鉢冬ごもりした蛙の子

辰の時上昇気流飛び出して

梅の香流れ寒さ忘れて

ゴッホ展友と見に行きひまわりの
その存在は雄々しく咲くなり

老犬は家を守りて十八年
私の宝我が家の宝

一年の想いを込めて西光寺

平穏願ひ除夜の鐘打つ

抜きたての真白き大根摺り下ろし

大地の恵み六腑にしみる

黄金のイルミネーション何のその
銀杏並木は落葉で飾る

古谷由美子

古谷由美子

鈴木 和子

桑原 宏子

小川 一夫

内藤喜代美

川口 城司 推薦

高橋百合子

俳句

椿 和枝 推薦

還暦の僧水ごりの声高く

火を放つ荒田に風や寒四郎

研ぎに出せぬ五感六感去年今年
一筋の雨匂ひたる二日かな

元日や龍の怒りか能登の地震

冬の夜スマホで照らす星座盤
新しきタオル掛けある初湯かな

岩井 やす

川口 城司 推薦

冬日和大根暖簾庭の先
よみがえるあの日の想い師走の陽

川柳

勝又 康之 推薦

春来たりウグイス目覚め梅一輪

淡く消え初恋のよう春の雪

極寒の南の郷から花便り

ふきのとう苦い野菜は春の味

春の宵二人連れには月も笑む

初孫の桃の節句で桜餅

日溜りは花のオアシス猫避難

川口 城司 推薦

政治家の逮捕は裏にさらに裏

我が町のカフェはコンビニ忍び合い

熱海富士早く優勝熱い湯に

石田 津

熱田真こと

佐藤 三久

地域おこし協力隊員の鈴木優介さんが、SNSで発信した市内イベントなどのイチ押し情報を、ピックアップしてお知らせします。

匝瑳

スズキ発見伝

巻之巻

旧友と共に門出の日

先月7日、匝瑳市では二十歳の集いがありました。

当日式典を取材していると、私が参加した5年前の匝瑳市成人式で、市民ふれあいセンター前でお神輿を担いだ昔の記憶もふとよみがえってきました。

今年はソーサマンの出勤やフォトブースが設置され、友人たちと楽しく匝瑳市らしい写真が撮れたのではないかと思います。私のInstagramに式当日のライブ配信時の動画が残っていますのでぜひご覧ください。



これから活躍する二十歳の皆さんに「やっぱり匝瑳市が好きだ!」と思ってもらうためにも、市の魅力・良さをどんどん発信していきたいと思います!

匝瑳市の情報をお届け!



イベントなどの情報を募集中

情報は、
✉y.suzuki.sosa@gmail.com
までお寄せください。